

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 la.—La suscripción se cobra adelantado, en cada mes. Toda la correspondencia y paquetes, dirijanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Administración: Plaza de San Agustín, número 7, bajo Redacción Isaac Peral 74

Publications.—El pago será adelantado y en efectivo en las casas de Mr. H. G. Brown—Correspondence in Paris, Mr. H. G. Brown, 14, rue Rougemont; Mr. John P. Jones, 31, Faubour Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 11, East Bow.—Barrá, Rudolf, Mosse Jerusalem Strasse, 48 y 49.

Cuestión palpitante

Como decíamos ayer, no tiene nombre la indiferencia de nuestros representantes en el Ayuntamiento, a cerca del pavoroso problema que se avecina con el anuncio de obras de la Maestranza del Arsenal civil.

Dábamos cuenta en nuestro último número de los telegramas que dirigió el Gobierno nuestro diputado a Cortes el señor Maeiro, y según dice en su número de hoy «Diario de Levante», por conducto de su corresponsal en Madrid, en la reunión celebrada por el Consejo de Estado, se dispachó favorablemente la concesión de un crédito de dos millones de pesetas con destino a las construcciones y reparaciones de la Marina.

Por otra parte nosotros, las noticias que tenemos, son de que el dicho Consejo de Estado que que a mayor fue el expediente relativo a la instalación de una central eléctrica en esta ciudad, que va está instalada y que en nada viene a resolver la angustiada situación de los operarios de dicho arsenal que han sido despedidos y de los que serán dados de baja en los trabajos por falta de material.

Hay que aclarar prontamente esta cuestión, que es la que más interesa hoy á Cartagena.

De interés para Cartagena

Madrid 6-9 m. En la sesión que ayer celebró el Consejo de Estado, ha quedado aprobado el expediente relativo a la instalación de una Central eléctrica en Cartagena.

Festejos

Estamos á 6 de Julio y nada se ha dicho de festejos con que alegrarnos el alma en los días que Cartagena ha tenido por costumbre todos los años divertirse con más ó menos esplendor, según las circunstancias y dinero disponible. Como soy de los que creen que se podía organizar un programa modesto por poco dinero, voy á exponer lo que opino respecto á particular y me alegraría infinito que alguien tome cartas en el asunto á ver si entre todos podemos hacer algo para alegrarnos de haber nacido.

Corrida de toros.—Con un empresario como el Sr. Dorda no hay que pensar en que por su parte fracasará la gestión de la Comisión que se propone para una reunión previa. Comisión Popular que ha de ser de intere en todos los festejos y que podrá estar formada por las de honor del Ayuntamiento, artistas, comerciantes, presidentes de sociedades, etc.

Conjuntos.—Belmonte en los carteños para ir á la ganancia segura.

Velada Marítima.—Hay varios años que este festejo no se celebra y francamente no sé por qué.

¿Dónde están las dificultades? Con diez embarcaciones contratadas resalta brillante el festejo. El

último año demostraron los concursantes que por menos de 1.000 pesetas se podían hacer barcos grandes, bien iluminados y muy artísticos, díganlo sino «La familia del Tío Maroma», «El baño de las ranas», «El trípico» y otros.

Creo podía hacerse un concurso de bocetos con los siguientes premios:

Dos de 700 pesetas

Cuatro de 500 id.

Cuatro de 400 id.

Total: 5.000 pesetas

Con lo que se recaudase de las silvas así se cubren los gastos.

Exposición.—Cuenta Cartagena con buenos artistas que el público desconoce y eso no debe ser.

Díaz Saborido, Portela, Vicente Ros, Bianquí, Manolo Sanz, Lizaso, Barredó, Siles López.—Cafeterías como Díaz y Spotorno, Illescas, Martínez de Gasque.—Escultoras como Reyes, Requena.—Fotógrafos como Gómez Ros, Harro, Valero, Casad, Minguéz, Merceles.—Tallistas como Juan Miguéz Cercantes.—Aladino; Enrique Martínez.

Con todos estos elementos, ¿no es una lástima que el pueblo de Cartagena no pueda saborear siquiera por unas días su arte, en un sitio en donde España disfrutó durante un siglo de su esplendor?

Gastos de instalación, unas 750 pesetas que se sacarían con el producto de las entradas, y un tanto por ciento que podían dar los artistas de lo que vendieran en ella.

Función.—Hay en nuestra Cartagena muchísimas bellas; y que lo sea más de corazón y no se negaran á condonar á que por medio de una función teatral cuyo líquido no bajaría de 2500 pesetas, tuvieran juguetes estos días los niños pobres.

Con dicha cantidad podrían comprarse unos 3.000 juguetes.

En tiempo no lejano y con motivo de los Santos Reyes, organizó en el Circo un espectáculo la Juventud Conservadora y 3.000 juguetes se repartieron.

A esos amorosos jóvenes brindó la luz. ¿Verdad D. Pablo Sanz que no me equivoco, si afirmo que esta recogía la misión?

Convento en la Plaza de Toros.—No creo que las insignificantes autoridades militares negaran permiso para que las bandas de los Regimientos dieran un concierto, y me atrevo á afirmar que tanto los directores como los músicos, verían con gusto que el pueblo se aficionase á la buena música.

Chapi, Bacián, Chueca, Luna, Roig Caballero, Setraro, a fernando con Wagner Straus... y otros grandes maestros.

Con una entrada regular á precios módicos podrían quedar unas 2.000 pesetas para dar á los pobres otras tantas raciones en especie.

El Club de Regatas puede organizarnos, aunque solo fuesen locales para evitar gastos.—Los comerciantes arreglar artísticamente sus escaparates, teniendo como premio su propaganda y reclamo.—Los propietarios de esta un concurso de automóviles con obstáculos, espectáculo culto y barato, y si hay quien se atreva con un concurso hípico, mejor, lo que unido á los Juegos florales juveniles, y unos castillitos de fuegos artificiales por los cafeteros del muelle y por las empresas de los cines, haría que el Ayuntamiento, sin gastar arriba de dos á tres mil pesetas, no diera una prueba de que tiene ganas de complacer á los infelices cartageneros que con tan poco se contentan.

Ayudados del Comercio, de los Círculos de recreo y de los artistas, se puede quedar muy bien.

Y si hay que aclarar algo, estoy á la disposición de la Comisión de festejos para contribuir con mis fuerzas al éxito.

¿Los habrá? ¡Seguramente!

J. S. I.

Los nocturnos del Generalife

La elegía del surtidor

A la que llora en silencio

¡Oh, surtidor, que en un sollozo lento vas desgranando tu existencia entera!

¿Qué angustia secular hay prisionera en la viva inquietud de tu lamentó?

¿Acaso evocas con el pensamiento la blanca mano que por vez primera en una noche azul de primavera, tus penachos de aljofar lanzó al viento?

Yo, también como tú, voy desgranando (do) mi alma en canchales... y por eso, cuando te oigo gemir bajo la noche en calma,

amarga duda al corazón devora... ¡No sé si eres, surtidor mi alma,

ó si es mi alma un surtidor que llora!

Rincón de paz

A la que suspira por él

La Luna entre el ramaje espolvorea un olvido de fite. Sus otomanes desabrochan los castos tulipanes y en el jardín su desnudez blanquea.

Viejos fantasmas en silencio crean y entre los laberintos de arrayanes secretos de odaliscas y sultanes el agua de la acequia cuchichea.

Todo en la blanca noche se ha dormido (do).

Un ciprés, vigilando, está en la puerta, como un negro gigante con su lanza...

¡Corazón, qué rincón tan escondido para llorar una esperanza muerta y enterrar un amor sin esperanza!

F. Villaspesa.

El Papa y la Reina Victoria

Madrid 6-9 m.

Su Eminencia el Cardenal Gasparri, Secretario de Estado de Su Santidad, en nombre del Santo Padre, ha escrito á la Reina Victoria, elogiando y alabando la obra del «Ropero de Santa Victoria» y enviando para ella su especial bendición.

De Sociedad

Boda suntuosa

En Madrid, en la Iglesia de San Gerónimo del Real, se ha celebrado la boda de nuestro distinguido amigo y paisano don Diego Cánovas Hernández, con la bellísima señorita María Crisina Guerrero Lavalleja, de noble y opulenta familia americana, nieta del Ilustre escudillo de la independencia del Uruguay, el héroe general Lavalleja.

La novia vestía espléndido y precioso traje blanco, y se adornaba con valiosas joyas, que con el blanco velo y el azahar simbólico, formaban digno marco á la belleza, elegancia y distinción de la señorita Guerrero Lavalleja. El novio y todos los concurrentes, de rigurosa etiqueta. Las señoras lucían elegantísimas toilettes.

La ceremonia se celebró en familia, asistiendo los tíos de la novia, que con ella residían ordinariamente en París, doña Anita, doña Elena y don Constantino Lavalleja, y los hermanos del novio, los señores Cánovas, de Cervantes y de Espín, y don Manuel y don José Cánovas, que de esta muchachon á la Corte para asistir al acto.

Los contrayentes fueron apadrinados por nuestro querido amigo don Diego Cánovas y su distinguida esposa, padres del novio.

Suscribieron el acta corresponsaliente como testigos, don Constantino Lavalleja, don Diego Cervantes, don Eduardo Espín, don Máximo Sánchez de Ocaña y don Zacarías Homé amigos íntimos de la familia. El lunch fué servido en casa de los padres del novio y con ello queda dicho que tuvo las notas de esplendor y buen gusto habituales en los señores de Cánovas.

La feliz pareja emprendió una tournée por España y pasará unos días entre nosotros á fines del presente mes. Le deseamos todo linaje de venturas en su nuevo estado.

A la familia toda y singularmente á nuestro buen amigo don Diego, padre del novio, enviamos nuestra felicitación más cariñosa.

Marcha nocturna

Esta tarde saldrá el Regimiento de Sevilla, para efectuar una marcha nocturna á la Gufa con recorrido de treinta kilómetros con el siguiente itinerario:

Cartagena, San Antón, Los Patos, Molinos Martagones, Cuesta Blanca, Camino de San Isidro, La Magdalena, Los Segados, Pozo de los Patos, La Gufa, regresando por el Polvorín de La Gufa, Carretera de la Aljorra, Media Sala, San Antón á Cartagena.

Las fuerzas saldrán del cuartel á las diez y nueve y treinta, y la banda de música acompañará al regimiento hasta la Plaza de España.

La peste en China

Madrid 6-9 m.

Despachos recibidos de China dicen que se ha presentado la epidemia de la peste bubónica, con alarmantes caracteres.

Diariamente se registran miles de invasiones, seguidas de centenas de defunciones.

El país como más espantoso reina en todo el país.

Rebajas en teléfonos

Habiendo aprobado el Gobierno la rebaja de tarifas de abono á los servicios telefónicos urbanos propuesta por la Compañía Peninsular de Telefonos, se complacen en hacer público que, desde el actual trimestre Julio-Septiembre, comenzarán a regir las nuevas tarifas reducidas al objeto de no retardar á los abonados esta ventaja.

Dichas tarifas serán de pesetas 94 anuales (23'50 trimestre) para las estaciones particulares de uso exclusivo del abonado y de pesetas 106 anuales (26'50 trimestre) para comerciantes, almaceneros, fabricantes, etc. Habiendo sufrido también rebajas, las correspondientes á las categorías restantes.

SEGUROS MARITIMOS El Llody Aleman Hermanos Escameu

La cuestión obrera

Los obreros del «Sindicato 11 de Noviembre», ha dirigido al señor Alcalde el siguiente oficio que suponemos será debidamente atendido.

«Al señor Alcalde Presidente del excelentísimo Ayuntamiento: Con objeto de conjurar en lo posible el conflicto planteado con el despido de obreros del Arsenal Civil, que el empujado de éstos durante un modo práctico que no deja lugar á dudas y teniendo la convicción que no se seguirá sin interrupción, cada vez en mayor escala, planteando con este motivo una situación difícil para todas las clases de la sociedad, por el estado anormal que esto ha de originar por la crisis de trabajo que existe, creemos nosotros que ha llegado el momento de que al Ayuntamiento, como genuino representante de los intereses y de la vida de esta ciudad, convenga con toda urgencia á todas las fuerzas vivas á una Asamblea general para buscar por todos los medios la solución al conflicto planteado.»

Cartagena 2 de Julio 1915.—Por acuerdo de la Directiva: El Secretario, Miguel Pérez».

Cartagena Religiosa

En la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen, dará principio mañana un solemne novenario en honor á la Virgen del Carmen, en la forma siguiente:

Miércoles 7 de Julio, al toque de oraciones, solemne salve á la Virgen del novenario.

El jueves 8, dará principio el novenario. Todas las mañanas á las siete, misa rezada y novena; á las nueve, misa solemne con exposición de S. D. M. y novena, y por la noche á las nueve y media, novena.

Por la tarde á las seis y media, misa solemne con exposición de S. Ovíbina Magister y sermón durante todo el novenario á cargo del señor don Sebastián Rodríguez Lario.

¿Dónde lo guarda usted ahora?

—En mi cuarto, con los demás útiles de caza. Desde que fui al campo la última vez, no lo he desempaqueado.

—Su asunto va adquiriendo mal aspecto—prosiguió Nick.—Comienzo á notar indicios de otro complot más serio. En este caso, en que se juega su vida, debemos contar todavía con un nuevo factor, y no me extrañaría que su cuchillo no se encontrase entre sus átiles de caza ni en su cuarto.

Angel miró sorprendido al detective.

—No acabo de comprender á usted—exclamó.

—¿Quién iba á robarme un objeto tan viejo? ¿Cree usted, acaso, que?...

—Yo no creo nada—replicó Nick Carter;—pero lo que debemos hacer, ante todo, es ir á su cuarto y ver si el cuchillo está allí todavía, ó, como es más probable, en poder de la policía de la Playa Blanca.

—¿Y cómo pudo el profesor caer muerto á su lado con un cuchillo de caza en el corazón? Vamos, no perdamos más tiempo.

—Ni siquiera vieron caer al señor Howard. Mis gritos fueron lo único que atrajo la atención de la multitud. Supongo que yo, al ver en el suelo al profesor bañado en su propia sangre, debí dar un grito, si bien no lo recuerdo. Sea como fuere, todo el mundo acudió y me detuvieron en seguida.

—¿Ha hablado usted con alguien de los que estaban en el campo ó en los botes?

—¡Oh!, sí. La policía se mostró muy amable conmigo, dejándome tomar cuantos datos necesitaba. Presumo que tienen medio de mí pluma.

—Una pluma es á veces un arma mortífera—repuso Nick sonriendo.—La policía de los pueblos sue experimentar un miedo cervical á la pluma de un periodista. ¿Qué dijeron los circunstantes?

—Nada que me pudiese favorecer. Son unos estúpidos. Recordaban perfectamente los momentos en que hacía sol ó sopló el viento, así como una porción de detalles inútiles; pero no supieron decir una palabra sobre lo que acababa de suceder delante de sus propias narices.

Nick se echó á reír.

—Reflexione—observó,—que usted estaba más cerca de la víctima y, sin embargo, no pudo decir tampoco cómo se realizó el crimen.

—En cierto modo—replicó Angel.—Yo estaba mirando á otro lado y ellos hacían lo mismo.